



CASA GENERALIZIA CARMELITANI SCALZI

CORSO D'ITALIA, 38 - 00198 ROMA

**Prot. N. 2024/480 GM**

**Roma, 17 de septiembre de 2024  
Fiesta de San Alberto de Jerusalén**

**CARTA NOMBRAMIENTO  
DE LA COMISIÓN INTERNACIONAL  
CONSTITUCIONES 1991**

Mis queridas hermanas, Carmelitas Descalzas de todas las Federaciones y Asociaciones de las Constituciones de 1991: ¡PAZ Y ESPERANZA!

Me es muy grato dirigirme nuevamente a vosotras, en este día de San Alberto de Jerusalén, legislador de la Orden, al que pedimos que oriente e ilumine el trabajo de revisión de las Constituciones.

Quiero agradecer vivamente la implicación y colaboración de todas las federaciones y asociaciones y de cada comunidad en este camino relativo a las Constituciones, y, más allá de las Constituciones, en una comunión que busca caminar en verdad y en obediencia al Espíritu.

Los ecos de Nemi se dejan sentir con fuerza a varios meses de distancia. Seguimos dando gracias a Dios por ese encuentro de abril pasado, que nos regaló tanta belleza de comunión y de esperanza en un camino compartido, que busca ahondar y renovar lo esencial y lo auténtico de nuestra vida. Seguimos dando pasos, para avanzar, según el compromiso y las orientaciones que de aquel encuentro brotaron.

Agradecemos a las Federaciones/Asociaciones cómo habéis profundizado y compartido todos los contenidos, conferencias, diálogos y vivencias de Nemi. Sabemos que el eco de todo esto y los materiales enviados han sido objeto de reuniones y de diálogos comunitarios y regionales, cada comunidad a su modo y con su pedagogía.

Después de los dos envíos anteriores, posteriores a Nemi (1 mayo / 8 junio), como habíamos acordado en Nemi, ahora se trataría de dar un paso importante: la formación de una Comisión Internacional de trabajo.

Tal como se decidió en abril pasado, se ha realizado una consulta a todas las Federaciones/Asociaciones para constituir esta comisión. Una vez recibidas todas las propuestas, en diálogo con el Secretariado para las monjas (PP. Rafał y Juan Pablo) he procedido al nombramiento de esta comisión. La elección de las monjas que forman parte de ella ha tenido como criterio fundamental los nombres mencionados por las Federaciones/Asociaciones y, además, la necesidad de asegurar la mayor representatividad posible.

Acogiendo no solo los nombres recibidos, sino también leyendo las sugerencias y buscando la pluralidad y la seriedad que el trabajo requiere, después de haber contactado con cada una de las hermanas y habiendo recibido su aceptación, la Comisión estará formada por estas nueve carmelitas:

**Agustina** of the Mother of God (Agustina Rosalia Zewet), Yakarta (**Indonesia**)

**Anjali Charles** of the Holy Trinity (Anne Jose), Kolayad (**Kerala, India**)

**Christine** de Jésus (Christine Morel), Le Havre (**Francia**)

**Gema** de la Cruz (Gema Juan Herranz), Puçol (**España**)

**Lucía** de la Cruz (Lucía Alliende Estévez), Santiago/San José (**Chile**)

**María Silvia** de la Misericordia de Dios (Silvia Alejandra Becerra), Córdoba (**Argentina**)

**Mary Elizabeth** of the Trinity (Mary Elizabeth Goeckel), Loretto (**USA**)

**Rose Mary** of the Trinity (Rosemary Efeti Matute), Buea (**Camerún**)

**Veronica Teresia Elia** a Spiritu Sancto (Veronique Reincke), Aufkirchen (**Alemania**)

Asimismo, formarán parte de la comisión, con voz, pero sin voto, los PP. Rafał Wilkowski ocd y Juan Pablo Patiño ocd (del Secretariado para las monjas).

Próximamente nos comunicaremos con las hermanas que forman parte de la comisión para comenzar a plantear y dialogar el modo de trabajo y el itinerario del proceso.

La primera tarea de la comisión consistirá en recoger lo esencial de las reflexiones de las comunidades enviadas a la Casa General antes de abril 2024, los criterios que se dieron en Nemi como raíz y base para la revisión del texto constitucional y los documentos que se mencionaron como imprescindibles para esta revisión.

El futuro texto constitucional será enviado como borrador en distintos momentos y sometido a la valoración y sugerencias de todas las Federaciones/Asociaciones y comunidades antes de su presentación al Dicasterio (DIVCSVA), que tiene la facultad de aprobarlo.

Os animo a seguir orando al Espíritu con la oración de preparación de Nemi. En la confianza de que cuando nos reunimos desarmados y descalzos, buscando sobre todo la fidelidad creativa, avivando el fuego de los orígenes, no cenizas del pasado, sino una esperanza evangélica, con la libertad del abandono en Dios, entonces alimentamos un fuego que arde de manera siempre nueva y puede dar calor a la Iglesia y al mundo (Cf. Discurso del Papa Francisco a las carmelitas descalzas, 18 abril 2024).

Agradezco, de corazón, a las hermanas que habéis aceptado esta tarea no fácil pero hermosa, y a las comunidades que os sostienen y cuidan para que podáis dedicar tiempo y energías a esta importante misión. Todas vosotras habéis expresado vuestra limitación y disponibilidad, como buenas hijas de Teresa. Mi sincero afecto y agradecimiento. En la cercanía de la beatificación de Ana de Jesús Lobera, le pedimos a ella y a nuestros santos padres Teresa de Jesús y Juan de la Cruz que nos sigan guiando y acompañando a cada paso del camino.

Con mi bendición y abrazo de hermano y padre:



*Fr. Miguel Márquez*

Fr. Miguel Márquez Calle  
Superior General OCD